

# *Acuerdan Paraguay y Brasil reforzar cooperación en materia militar y de seguridad*

---



Asunción, 4 abril (RHC) El canciller de Paraguay, Eladio Loizaga, y su homólogo de Brasil, Mauro Vieira, suscribieron, junto a los ministros de Defensa de ambos países, Diógenes Martínez y Aldo Rebelo, respectivamente, dos acuerdos para reforzar la cooperación militar y el intercambio de información en materia de seguridad entre sus Estados.

Los documentos fueron firmados en la sede del ministerio paraguayo de Relaciones Exteriores, en Asunción, y uno de ellos prorroga el convenio de cooperación militar, suscrito en 1995, y el otro consiste en el denominado "Mecanismo dos más dos", mediante el cual las parte firmantes se comprometen a intercambiar informaciones en materia de seguridad y defensa.

En rueda de prensa tras la rúbrica de los pactos, afirmó Mauro Vieira que la signatura de esos acuerdos demuestra el interés de ambos Estados por dar prioridad a sus relaciones bilaterales, las cuales calificó como estratégicas.

Mientras el ministro de Industria y Comercio de Paraguay, Gustavo Leite, coincidió con autoridades de Chile en la necesidad de capitalizar al máximo los acuerdos comerciales existentes entre los dos países.

Leite dialogó este lunes con el máximo responsable de la Dirección de Relaciones Económicas Internacionales de Chile (Direcon), Andrés Rebolledo, sobre la necesidad de fomentar los encadenamientos productivos entre ambas naciones.

Al respecto, se mostraron deseosos de elevar las inversiones recíprocas y la participación de ambas economías en distintos foros internacionales, entre otros temas.

"Con Paraguay, en 2015 restablecimos el Consejo Conjunto de Economía y Comercio y ahora hemos conversado con el ministro Leite la idea de avanzar en temas como los encadenamientos productivos, para lo cual tendremos que realizar los estudios que nos permitan concretar un plan de acción", dijo Rebolledo.

Durante las conversaciones de hoy, Leite y Rebolledo intercambiaron acerca de la XI Cumbre de Alianza del Pacífico (AP), que se realizará en julio próximo en Puerto Varas.

Chile, Colombia, México y Perú son miembros plenos de la AP, en tanto Paraguay participa como país observador.

De acuerdo con la Direcon, actualmente empresas chilenas registran alrededor de 260 millones de dólares invertidos en los últimos 24 años en Paraguay, ubicándolo en el lugar 19 entre los países receptores de capitales nacionales.

La relación económico-comercial de Chile con Paraguay se rige por el Acuerdo de Complementación Económica entre Chile y Mercosur, que en 2016 cumplirá 20 años de vigencia, con el 100 por ciento de los ítems del comercio bilateral libre de aranceles.

El año 2015, las exportaciones chilenas a Paraguay alcanzaron un monto aproximado de 506 millones de dólares. El mercado paraguayo contó en 2015 con una variedad de mil 223 productos chilenos a través de 581 empresas exportadoras.

En el lado opuesto, las importaciones desde Paraguay sumaron un total de 708 millones de dólares, con acento en la carne de bovino deshuesada fresca con 318,4 millones de dólares.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/89427-acuerdan-paraguay-y-brasil-reforzar-cooperacion-en-materia-militar-y-de-seguridad>



**Radio Habana Cuba**